Communiqué de Presse du 2/11/2023

Après 7 mois d'existence et près d'une centaine *d*'adhérents, l'association **Pays d'Paimpol à Vélo** tiendra sa première assemblée générale ordinaire le dimanche 12 novembre à 11h au foyer du stade de Plouézec.

Elle sera l'occasion de modifier la composition du conseil d'administration et du bureau (départs, nouveaux candidats...).

Relais local de la FUB (Fédération des Usagers de la Bicylette), PPAV a pour objet la promotion du vélo comme moyen de transport du quotidien. Le vélo (aussi diverse soit-il) est **un moyen de transport économique et écologique** et son développement est souhaitable pour **lutter contre la sédentarité**. Nous constatons que seulement 1 % des déplacements se sont fait en vélo sur l'agglomération en 2018 (moyenne 2022 en France : 3,5%). Il est donc urgent de faire la promotion **d'un système vélo sur notre territoire** et cela passe par :

- le **développement des aménagements cyclables** (pistes, bandes, routes apaisées type chaussidoux, zones de rencontre...) qui visent à **partager l'espace public** et **apaiser la circulation**. Ce développement se fait généralement au détriment de la place de la voiture (et de sa vitesse) ce qui n'est pas toujours populaire, surtout en milieu rural où elle reste l'unique solution de transport pour nombre d'entre nous.
- la proposition de **solution de stationnement** et/ou de transport des vélos (train, bus...) pour favoriser l'intermodalité dans les déplacements.
- l'amélioration du balisage des itinéraires et des équipements pour favoriser leur utilisation.
- le développement des possibilités de réparer son vélo, d'en acheter ou d'en louer un, d'être accompagné par un guide ou par un transporteur de bagages, etc.
- -l'évolution des réglementations pour favoriser l'usage du vélo (par exemple, généraliser les contre sens cyclables)
- la formation de tous les publics au « savoir rouler à vélo » pour rouler en autonomie et en sûreté, à tous les âges de la vie (ou presque...).

PPAV désire fédérer les cyclistes du quotidien de Paimpol et des communes environnantes pour leur donner de la visibilité. L'association souhaite se positionner comme un interlocuteur privilégié auprès des collectivités locales (Communes, Agglomération, Conseil Départemental et Régional), des entreprises et des associations souhaitant se mobiliser autour de cette question. PPAV participe ainsi à l'élaboration du plan vélo communautaire, à celui de la région...Elle peut être *sollicitée* pour avis par les communes dans leur choix d'aménagements (itinéraires, stationnements...).

Elle se veut aussi le relais local des campagnes menées par la FUB comme par exemple les opérations « cyclistes, brillez ! » (du 1^{er} novembre au 15 décembre), « Mai à vélo », ou encore « à vélo au boulot »…). L'association fait partie du Collectif Bretagne Bicyclette qui fédère les associations d'usagers et suit de près les actions des associations voisines Trégor Bicyclette (Lannion) et Vélo Utile (Saint Brieuc).

On observe une réelle dynamique favorable au développement du vélo. Celle-ci n'est pas cantonnée aux aux zones urbaines. Tout les feux sont verts pour faire évoluer les mentalités également en zone rurale. Plus nous serons nombreux(ses) et plus nos propositions auront des chances d'être entendues!

Les personnes intéressées pour rejoindre et soutenir PPAV sont conviées à l'apéritif qui sera offert par l'association vers 12h30. S'en suivra un pique nique partagé avant de partir tester l'aménagement cyclable réalisé par la commune de Plouézec sur la route de la corniche de Berjul (parcours de 10km globalement plats, départ vers 14h) **pour ceux et celles qui le souhaitent**. Venez nombreux ! Pour une meilleur organisation merci d'annoncer votre participation à contact@ppav.bzh

Au départ de la reconnaissance du futur itinéraire entre la gare de Paimpol et l'embarcadère de l'Arcouest le 8 octobre dernier. (Photo PPAV)



PPAV(debout au centre), lauréat de l'appel à projet de GPA « Demain à bicyclette 2023 » 19 septembre 2023 (Photo GPA)

